



C A R T A

DEL PATRIOTA TIBERIO GRACO

A SUS CONCIUDADANOS.

¡**Q**uanto se desfiguran los hombres, y se transforman sin saber como! ¿Quién ha visto al Canónigo D. Onofre Soler huir por esos mundos con inminente riesgo de su vida, expuesto à perder su prebenda, despues de haberse vendido de órden del gobierno intruso hasta la última hilacha de su casa; y este mismo, hecho Rector de la Universidad, olvidarse enteramente de su glorioso patriotismo, y estar à partir un piñon con los mas públicos y ágiles instrumentos de Suchet y su comparsa? Quien ve esto, no ha de exclamar aunque no quiera ¡quanto se desfiguran los hombres sin saber como! Vms. atónitos esperan la causa de mi admiracion; voy à exponerla de un modo, que no quede la menor duda. ¿Se acuerdan Vms. que Suchet con todas sus orlas y campanillas, en 10 de Junio de 1812, por un Edicto que se publicó en el Diario de Valencia de 13 de Julio del mismo año, suprimió el antiguo Real Tribunal del Proto Medicato, y subrogó en nombre de Napoleon una comision con el mismo objeto, creando nuevos Exâminadores baxo la inspeccion de un **Q**, los tres Profesores mas antiguos de la



Universidad, y en virtud de él quedaron hechos y derechos Exâminadores de nuevo cuño los Doctores Joaquin Elombart, Presidente, Felix Miquel y Tomás Tatay, compañeros, y D. José Piquer, Secretario? ¿Se acuerdan Vms. que toda esta Junta pidió, solicitó con instancia, y obtuvo uniforme lleno de bordados, que los infamaron entonces, y los infaman aun de finos aficionados al francesismo? ¿Tienen Vms. presente que la estrena del uniforme fue presentarse con él públicamente à Suchet en cuerpo, y despues usarle los dias de gala y de eorte, que fueron los dias de mayor amargura para los buenos españoles, contribuyendo à celebrar con él nuestras desgracias en la antesala del Mariscal y de oruñó? ¿Se acuerdan Vms. que exercieron sus empleos sin rubor hasta la salida de los enemigos en su intrusa comision, y como tales nuevos flamantes Exâminadores revalidaron à muchos? De todo esto deben Vms. acordarse. Aun hay mas. Por esos rineones andan aun los oficios de esta comision francesa para sacar las cuentas y la mosca de la subdelegacion española, y firmados por los Monsieures referidos, y otras habilidades que saldrán à su tiempo, y providencias muy bonitas que tomaron, que

*Es un gusto, es un contento el verlas,  
¿Y que lindas las hay? como unas perlas.*

Y todo esto lo sabe y bien sabido, lo ha visto y muy bien visto el Señor D. Antonio Cremades, Secretario de la Real Subdelegacion española, y al presente Alcalde Constitucional de esta Ciudad. Y de aquí ¿que sacamos para la transfer-



macion del Canónigo Soler? veremos si sale alguna cosa. Díganme Vms. ¿como es que estos Monsieures tan Monsieures regentan sus Cátedras, asisten à Cláustros, confieren Grados, y se presentan en la Escuela à la vista, ciencia y paciencia del Rector Canónigo Soler? ¿quando se han purificado, segun las órdenes de su Real Magestad? ¿quando se le ha rehabilitado no como à Médicos, sino como à empleados en el gobierno intruso en empleos de nueva fundicion para continuar en sus Catedras? ¿donde habrá bastante lexía para limpiar tanta suciedad? ¿que dirá à todo esto el Señor Rector del estudio? No puede decir que no lo sabe, porque en público Cláustro se lo hizo à la memoria un acendrado español, y pidió testimonio de su voto. ¿Que transformacion es esta? que hubiera suspendido tomar providencia sobre la conducta dudosa de algunos opositores que se llaman candidados, esto es, blanqueados.

*¿Como llamamos rabones à los mulos?  
Porque no tienen rabos en los culos.*

Ya lo entiendo yo, porque ello se aclarará poco à poco, ó aprisa à aprisa; pero con unos Monsieures con uniforme, combordados y con empleos creados por Suchet; ¿que puede ni pudo detenerle? ¿que responderá à la Nacion, que observa? pero ni calla, ni dexará nada sin castigo, y menos la indolencia en los que deben zelar su honor y el cumplimiento de las soberanas justísimas resoluciones. Se noticia al Público à fin de que por este medio dispierte de su letargo este Señor Canónigo que tanto ha dormido. Es de Vms. siempre  
*El Patriota Tiberio Graco.*



**P. D.** Habiendo leído en el Diario de 18 del que rige, que el que supiere el paradero de algunas cosas que existían en el Convento de la Corona, como eran quadros, imágenes &c. tuviese la bondad de noticiarlo al Señor Decano del Colegio de Abogados, D. Vicente Martínez Bonet; deseando con mucho zelo el manifestar alguno de los particulares arriba insinuados, pongo en noticia del público como en casa del impresor del gobierno intruso (NVAELSE) existe todavía la milagrosa imagen de la Virgen de los Desamparados, juntamente con su retablo y demas adherentes del dicho Convento.

**VALENCIA:**

**EN LA IMPRENTA Y LIBRERIA DE LOPEZ.**

**1814.**



